
 上田市教育委員会２月定例会会議録 

 

 

１ 日 時 

令和４年２月２５日（金） 午後３時００分から午後３時２８分まで 

 

２ 場 所 

上田駅前ビルパレオ５階  第１会議室 

 

３ 出席者 

○ 委  員 

 

教 育 長       峯 村 秀 則 

教育長職務代理者     北 沢  秀 雄  

委   員       綿 谷 憲 一 

委   員       森田 小百合 

委   員       大久保 恵子 

 

○  説 明 員  

 

小野沢教育次長、児玉教育参事、山賀教育総務課長、翠川教育施設整備室長、緑川学校教育

課長、竜野生涯学習・文化財課長、西嶋人権同和教育政策幹、櫻井スポーツ推進課長、樋口

武石地域教育事務所長 
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１ あいさつ   

  今年の冬は寒さに加えて、コロナ第６波の影響で社会全体が凍り付いているような、そんな

感じを受けている。予報では、厳しい寒さは明日までということで、幾らか緩んでくるようで

ある。もうすぐ３月を迎えるわけだが、コロナを乗り越えて皆さんと一緒に待望の春を迎えた

い。本日の会議は感染レベル６ということもあるので、内容を精選して能率的に進めたいと思

っている。 

 

２ 協議事項 

 峯村教育長 

  今回、協議事項はないので報告事項から入らせていただきたい。 

 

３ 報告事項 

 （１）教育委員会事務局の庁舎移転について（教育総務課）【説明あり】 

○資料１により山賀教育総務課長説明（要旨） 

  前々から、教育委員の皆さんにもお話をさせていただいていたが、正式にお示しをし、資料

を用いて説明をさせていただきたい。 

  資料１をご覧いただきたい。 

１ 教育委員会の庁舎移転について 

   市役所本庁舎の建て替えと合わせ全体の庁舎整備計画の中で決まっていたことで、南庁舎

への教育委員会移転ということで計画が進められてきた。資料中１番のところに、南庁舎に

入る建物の中の各部局については建物が６階まであり、その１階、２階に教育委員会の事務

局が入る。具体的な配置の件については、次の資料Ａ３の横版のものをご覧になっていただ

きたい。耐震補強をしている既設の建物なので柱や壁などによって間取りの制約があり、教

育委員会の課をどのように配置するかということを複数のプランをとおしてこのような形に

決定している。まず、南庁舎の上段のいちばん左上が１階の平面図である。図の上側が北側

になり、現在の旧市役所のときも駐車場があったところになる。北側のところから風除室の

記載があるところ、自動ドアで入りエントランスホール、ここのところは今までの南庁舎の

出入り口と一緒になる。そこを入り、エントランスホールを入ると図面では左側になるが、

階段がある。教育委員会の課の配置だが、１階には生涯学習・文化財課、スポーツ推進課、

教育施設整備室だが、建物を入ると図面の上から教育施設整備室、真ん中がスポーツ推進課、

いちばん南側が生涯学習・文化財課という並びになる。待合のところは、本庁舎の考え方も

そうだが、待ち合わせスペースは待合のところに簡易な仕切りを設けて、中にミーティング

机を設けて打ち合わせやお客様の対応をするようなスペースになる。この建物すべて共通だ

が、小さくエントランスホールから、それぞれの執務室に入るところの境はカウンターで、

このパレオビルもそうだが立ってお客様の対応ができるようなカウンターで仕切られて、そ

の間で隙間が空いていて執務室に入るようになるが、そこがなだらかに５センチぐらい上が

る形で執務室が整備される。床下にいろいろなケーブル類が格納されるような仕上げになっ

ている。待合室を突き当ると図面では左側になるが、図面が切れているところに連結棟とい

うものが現在完成しているが、２階建ての本庁舎と新庁舎のつなぎの建物の部分に１階と２

階は繋がっているそのようなつくりになる。次に、２階平面図をご覧いただきたい。２階へ

は階段・エレベーターで上がっていただいて、曲がると正面のところが待合になり、学校教

育課が入り、その南側に教育総務課が配置されている。その奥に建物の東側になるが、上か

ら次長室、教育委員の皆さんの教育委員会室、いちばん東の角が教育長室になっている。こ

の待合からだが、待合という文字があるところから図面で言うと下の方へ進んでいただき、
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学校教育課と教育総務課の間がキャビネット等で仕切られ、現在もこのような感じになって

いるがその間が通路になるので、そこを進んでいただき教育委員会室ということでお入りい

ただくようなイメージになる。現在の教育委員会室にあるテーブルと椅子を入れるのが精一

杯のつくりで、現状より狭くなるという点が心苦しいと思っている。この壁と柱が抜けない

ということでこういったような配置計画となっている。今後の定例教育委員会などで教育委

員さんにお集まりいただく会議については、２階の連結棟のところに３つ会議室がある。そ

この手前の会議室を教育委員会がほかの箇所よりも優先的に予約することが早くできるとい

うことになっている。庁舎全体の会議室スペースは皆で共有するということで教育委員会専

用の会議室は持てないわけだが、優先的に予約ができるということで、その部分を教育委員

会の定例会会議や要になる会議はそちらで開催をしてまいりたいというように思っている。

また、３階の平面図は農政課、農政部中心の課が入る。図の下段にいくと、監査委員会や選

挙管理委員会事務局、農政部の一部の土地改良課が４階を占めるということである。５階を

ご覧いただくと、会議室のスペースがあるので、今後こちらで会議を開催するということも

考えられると思う。６階は職員の休憩とあるいはいろいろと打ち合わせができるオープンス

ペースということで構成されている。平面図については以上になる。 

２ 改修工事の状況及び南庁舎移転について 

 （１）改修工事については概ね順調に進んでおり、４月下旬には完成ということで（２）南庁

舎への移転については５月中旬の土日に行う予定になっている。教育委員会事務局は日程の

指定があり、令和４年５月１４日(土)～１５日(日)で、５月１３日(金)からの夕刻からは作

業に入るようになる。大きなものや書類等、大変かさばるものが多いので、専門業者を入れ

ていただいて引っ越しということになる。引っ越しは短期間の間でスムーズに行えると思っ

ている。明けて１６日（月）から新庁舎での業務を開始することになる。 

３ その他 

   住所も変わるので、県教委や他市町村教育委員及び関係諸団体等へは住所移転に関するお

知らせを４月下旬ごろから行って、学校への案内等もしっかり行っていきたいと思っている。

ただ１点心配な点があり駐車場の件だが、また教育委員の皆さんにもご迷惑をおかけすると

思うが、予定では、今本庁舎を壊しているので建物の周囲が駐車場になるが、その整備に来

年度１年ほどかかるということで、当面の間は道路を渡っていただいて大手町会館の裏側の

あたりの駐車場や、選挙管理委員会が入っている東庁舎あたりの駐車場を使っていただきた

い。周辺の駐車場をお使いいただいて、少しご不便をお掛けするかと思っているが、また引

っ越した状況をみてどうしても状況がひどいようであれば、何かしらの対応を考えなければ

と考えている。また、名刺にも住所の記載があるので、そのあたりはまた事務局の方で移転

に備えて準備をしたいと思っている。 

 

峯村教育長 

  駐車場については図面でご用意させていただく。 

  庁舎移転について何かご質問ご意見等あればお出しいただきたい。 

 

北沢委員  

  質問をさせていただくが、１つはこちらパレオビル５階の後利用はどうなるのか、２つ目、

上田市の子どもたちに係る部署でほかに移転があるのか。最後に確認だが、教育委員会は２階

ということはわかったが、２階の連結棟にある会議室はどのようなところなのか。 
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山賀課長 

  後利用について聞いていることは、私どもが出たあとは、いちばん東側のこのあたりは借り

受けたいという方が決まっているようである。そういったことで後の活用ということは進めら

れていくと思う。子どもに係るほかの部署については、この移転に伴って、子どもに係る移転

はほかにはないと思う。健康未来部が入っている健康プラザの部署はそのままである。会議室

の件では、定例教育委員会は現時点で連結棟の方にある新しい会議室を使う予定でいる。その

他、突発的なものでどうしてもという会議は５階を使うこともあると思う。連結棟のところを

出て曲がると直ぐに会議室なので、近いところにあるので行き来はしやすい場所にある。また

引っ越ししたときにはご案内したいと思う。 

 

峯村教育長 

  ほかにはいかがか。 

 

○全員了承 

 

 

峯村教育長 

  それでは、報告事項（２）から（５）までは説明を申し上げないが、ご意見等があればお出

しいただきたい。 

  よろしいか。 

  

（２）市長表彰の授与について（学校教育課） 

○資料２ 

 

（３）寄付の状況について（学校教育課） 

○資料３ 

 

（４）行事共催申請状況について（生涯学習・文化財課） 

○資料４   

 

（５）公民館だより（各公民館） 

○資料５ 

 

 

○全員了承 

 

 

 ４ その他 

樋口武石地域教育事務所長 

  武石地域の子檀嶺（こまゆみね）神社の御柱大祭についてだが、こちらの大祭は２４０年以

上の歴史があるお祭りである。数え年で７年目に一度、寅年と申年に行われるものである。寅

年である今年は４月１０日(日)に予定されている。その御柱大祭で奉納されるのが市の民俗無
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形文化財である「お練り行列」である。このお練り行列は総勢３００人の大名行列を模したも

のであるが、多くの子どもたちも参加し、長い時間を費やして練習を重ねた上で奉納のために

練り歩く、ほかにも類がないと言われている行列である。しかし、新型コロナウィルスが依然

とまん延しており練習をできずにいた。まん延防止等重点措置が期間延長となったところでこ

の２月２３日に御柱大祭ならびにお練り執行関係者会議が開催され、苦渋の決断ではあったが、

お練り行列については中止という判断になった。４月１０日（日）の御柱大祭は、御柱の引御

柱、建御柱、こちらについては通常では人に寄ってもらい行うが、それもできないということ

なので今年は重機を使ってのお祭りになる。今後のことだが、住民の方々に周知をし、マスコ

ミの方には３月４日にお知らせをする予定である。皆さま方には武石のお祭りを楽しみにして

いる方もたくさんいらっしゃると聞いているが本当に申し訳なく思っている。今後も温かく見

守ってもらうようお願いしたい。 

 

峯村教育長 

  上田市からは、大事な無形文化財ということで、このお練りに対して補助を出している。 

樋口所長から中止する旨報告をさせていただいた。 

ほかにはいかがか。 

よろしいか。 

 

○全員了承 

 

 

峯村教育長 

  それでは、以上で２月の定例会を終了にする。 

 

 

 

閉  会 

 


